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Notas PRODECON 

 

 

Guiará Prodecon a prestadores de servicios ante IVA en plataformas 

CUERNAVACA, MORELOS.- Ante la entrada en vigor, el próximo 1 de junio, del cobro del 

Impuesto al Valor Agregado (IVA) a los servicios que venden en México plataformas 

digitales internacionales como Netflix, la Procuraduría de Defensa del Contribuyente 

(Prodecon) ofrecerá capacitación en línea a las personas o empresas intermediarias, con 

objetivo de que sepan cómo cumplir con la nueva obligación fiscal. 

Como parte de la Miscelánea Fiscal para 2020, el Congreso aprobó hacer extensivo el pago 

del IVA a los servicios digitales de Netflix, Spotify, Blim, Playstation y Uber, entre otras, con 

la finalidad de que operen en igualdad de condiciones con empresas locales que ofrecen 

los mismos servicios. 

Esta reforma iniciará su vigencia el próximo mes y de acuerdo con la Prodecon no hay total 

claridad sobre su cumplimiento. 

Por lo que informó que realizará el seminarios “Obligaciones fiscales de las personas físicas 

que enajenan bienes, prestan servicios, conceden hospedaje, el uso o goce temporal de 

bienes a través de plataformas tecnológicas”. 

El objetivo de la actividad es “guiar a los prestadores de servicios para que conozcan cuáles 

son sus obligaciones fiscales y cómo cumplir con ellas”, informó la institución a través de 

un comunicado. 

La primera sesión se realizará el lunes 25 de mayo a las 13:00 horas, y será impartido por 

Lorena Mayela Landeros y Gabriela Romero, delegadas de PRODECON en Jalisco y 

Guanajuato, respectivamente. 

El martes 26 y miércoles 27 se realizarán talleres referentes al tema y los interesados 

podrán seguir el Webinar en la plataforma de videollamada Zoom para participar con dudas 

y/o comentarios, así como en YouTube live. 

La reforma implica un aumento en el costo de los servicios digitales señalados, pues el 16 

por ciento correspondiente al IVA será trasladado al cliente final. 

Guiarán a prestadores para cumplir obligaciones fiscales 

De las plataformas digitales de mensajería instantánea, como WhatsApp, Telegram, 

Facebook Messenger, cuentas de correo electrónico y de pago como PayPal, quedaron 

exentas de dicha contribución, mientras que el IVA por el uso de la aplicación Uber deberá 

ser pagado por el conductor y no por el usuario. 

plataformas 

Disposición. Conductores de  Uber deberán pagar el IVA, según la nueva disposición. 

https://www.diariodemorelos.com/noticias/guiar-prodecon-prestadores-de-servicios-ante-iva-en-plataformas


 

Prodecon dará asesoría previo al cobro de IVA 

México.- La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) informó que realizará 

una serie de seminarios en línea para asesorar a quienes prestan servicios en el país 

mediante plataformas digitales, previo a la puesta en vigor el próximo 1 de junio del cobro 

de Impuesto al Valor Agregado (IVA). 

Por medio del seminario por Internet titulado “Obligaciones fiscales de las personas físicas 

que enajenan bienes, prestan servicios, conceden hospedaje, el uso o goce temporal de 

bienes a través de plataformas tecnológicas”, el organismo busca guiar a los prestadores 

de servicios para que conozcan cuáles son sus obligaciones fiscales y cómo cumplir con 

ellas. 

La sesión se realizará el lunes 25 de mayo a las 13:00 horas del centro del país y será 

impartido por Lorena Mayela Landeros Solorio y Gabriela Romero Sánchez, delegadas de 

Prodecon en Jalisco y Guanajuato, respectivamente, la cual será moderada por Rafael 

Gómez Garfias, titular en funciones de la Subprocuraduría de Análisis Sistémico y Estudios 

Normativos. 

El martes 26 y miércoles 27 se realizarán talleres referentes al tema y los interesados 

podrán seguir el webinar o videoconferencia en la plataforma de Zoom para participar con 

dudas y/o comentarios, así como en YouTube live. 

“Esta reforma es parte de las modificaciones aprobadas por el Legislativo a la Ley del 

Impuesto al Valor Agregado para recaudar el IVA por los servicios que prestan las 

plataformas digitales extranjeras en México, pero ello no implica la creación de un impuesto 

nuevo ni el incremento de tasas”, aclaró la Prodecon. 

Sin embargo, este tipo de operaciones y servicios involucran a miles de personas físicas 

que trabajan para grandes empresas nacionales y transnacionales que requieren conocer 

más del tema, recalcó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://atiempomedia.com/2020/05/22/prodecon-dara-asesoria-previo-al-cobro-de-iva/


 

 
Entrevista a la Delegada de PRODECON en Hidalgo, Erizol Adame Moguel, en el programa 

“Noti Enlace Hidalgo Segunda Emisión” conducido por Rodolfo Ortiz, transmitido en NQ 

Radio 90.1 de FM. Tema: Casos de éxito en la entidad. (21/05/2020) 

Escuchar 

 

 

 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Tabasco, David Bruce Anguiano Mc Lennan, en 

el programa “En Directo Tabasco Noticias” conducido por Héctor Tapia y Fabiola 

Xicoténcatl, transmitido en Radio Tabasco Hoy 90.9 de FM. Tema: Declara desde tu casa. 

(22/05/2020) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/05-2020/j_nq_radio_21_de_mayo.mp3
https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/05-2020/k_2020_05_22_tabasco__en_directo.mp3


 

 

 



Notas Fiscales 
 

 

Sector empresarial insiste ante diputados que se difieran obligaciones fiscales 

Javier Treviño, director general de Políticas Públicas del Consejo Coordinador Empresarial 

(CCE), junto con otros líderes empresariales, sostuvo un encuentro virtual con diputados 

federales, en la que aseguró que desde que se decidió mantener una sana distancia y 

confinarnos en nuestra casa por el COVID-19, “nos autoinfligimos una crisis económica”, 

por lo que para lograr una reactivación y preservar la salud es urgente tomar las medidas 

que eviten el círculo vicioso de recesión, desempleo, pobreza y debilidad de las finanzas 

públicas. 

La reunión fue organizada por el priista Fernando Galindo, quien es el presidente de la 

Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados, en la que 

Treviño se inclinó por la creación de un Consejo de Emergencia Económica, integrado por 

gobierno, legisladores, sector privado, academia y sociedad como parte de las medidas 

para reactivar al sector productivo una vez que se pueda ir regresando a las fuentes de 

empleo. 

 

 

Sheinbaum descarta incentivos fiscales por COVID-19 a empresarios 

La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que no habrá 

incentivos fiscales para empresarios debido a la emergencia sanitaria por el coronavirus o 

COVID-19. Dijo que, al contrario, la administración necesita de la contribución tributaria para 

sostener los programas sociales, aunque descartó cualquier tipo de aumento de impuesto. 

“Hubo algunos pagos que fueron posponiéndose, hasta ahora, esencialmente es lo que 

hemos presentado. Los ingresos son fundamentales para desarrollar todas las actividades 

y los apoyos. Estamos en contacto permanente con las cámaras”, expresó Sheinbaum, 

según reporta El Universal. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-sector_empresarial_insiste_ante_diputados_que_se_difieran_obligaciones_fiscales-1154420-2020
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-metropolitano/sheinbaum-descarta-incentivos-fiscales-por-covid-19-empresarios/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-metropolitano/cdmx-realizar%C3%A1-censos-para-dar-apoyos-a-meseros-afectados-por-covid-19/
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/no-habra-incentivos-fiscales-empresarios-advierte-sheinbaum


 

Hacienda deja sin subsidio a gasolina y diésel 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que para el periodo 

comprendido del 23 al 29 de mayo de 2020, mantendrá la gasolina y el diésel sin el estímulo 

fiscal al Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). 

El acuerdo, firmado por Gabriel Yorio González, subsecretario de Hacienda, y publicado en 

el Diario Oficial de la Federación (DOF), precisa que la cuota de impuesto que pagará 

la gasolina menor a 91 octanos, conocida como la Magna, será de 4.95 pesos por litro. 

 

SHCP deja sin subsidio de IEPS a gasolinas y diésel 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que para el periodo 

comprendido del 23 al 29 de mayo de 2020, mantendrá sin el estímulo fiscal del Impuesto 

Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a las gasolinas y el diésel. 

El acuerdo, firmado por Gabriel Yorio González, subsecretario de Hacienda, y publicado en 

el Diario Oficial de la Federación, precisa que la cuota de impuesto que pagará la gasolina 

menor a 91 octanos, conocida como la Magna, será de 4.95 pesos por litro. 

 

 

Qué prestaciones laborales gravan para ISR y otras contribuciones 

Todo empresario que tenga a su servicio trabajadores debe conocer si las prestaciones que 

les otorgue le genera un costo adicional por la causación de impuestos federal o local, o 

contribuciones de seguridad social; de ahí que, a continuación se hayan seleccionado una 

serie de prestaciones laborales y se hayan analizado si gravan o no para ISR, si integran o 

no para el SBC, si son o no base para el pago de indemnizaciones laborales o si el 

empleador debe o no pagar el impuesto local sobre nóminas. 

Si usted desea conocer con mayor amplitud el manejo fiscal de las prestaciones que 

comúnmente otorgan las empresas a sus empleados, lo invitamos a consultar el tema 

“Pagos y prestaciones para los trabajadores” de la edición 464, correspondiente al 31 de 

mayo de 2020, disponible en versión digital.  

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/hacienda-deja-sin-subsidio-a-gasolina-y-diesel
https://www.milenio.com/temas/gasolina
https://www.excelsior.com.mx/nacional/shcp-deja-sin-subsidio-de-ieps-a-gasolinas-y-diesel/1383589
https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/05/22/que-prestaciones-laborales-gravan-para-isr-y-otras-contribuciones


 

Inactiva SAT contraseñas de contribuyentes 

Recientemente diversos contribuyentes han referido la “inactivación” de sus contraseñas. 

Esta situación es consecuencia directa de la aprobación de la Resolución de Modificaciones 

a la Resolución Miscelánea Fiscal para 2020 publicada el 28 de diciembre de 2019 en el 

Diario Oficial de la Federación (DOF) en que se incluye la facultad de la autoridad fiscal 

para restringir temporalmente la Contraseña si el contribuyente se encuentra en los 

supuestos previstos en el artículo 17-H Bis del Código Fiscal de la Federación (CFF). 

 

 

La imposibilidad de renovar FIEL afecta cobros y pagos en dólares y otros 

Desde que iniciaron las medidas de contingencia sanitaria, específicamente la suspensión 

de actividades y con ello las restricciones y limitaciones en el servicio de atención a 

contribuyentes que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) presta, se ha manifestado 

en repetidas ocasiones y en diversos medios, que no hay suficiente disponibilidad de citas 

para acudir a renovar la Firma Electrónica (FIEL). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/14027
https://www.fiscalia.com/publicaciones/14027
https://www.fiscalia.com/publicaciones/14028


Notas COVID-19 

 
Disminuye ocupación hospitalaria por COVID-19 en CDMX: Sheinbaum 

Al advertir que no se pueden echar campanas al vuelo, la jefa de Gobierno de la Ciudad de 

México, Claudia Sheinbaum, aseguró que se registró una leve disminución en la ocupación 

hospitalaria en la capital por la pandemia de Covid-19. 

En conferencia de prensa negó que esto pueda significar una disminución en el pico 

epidemiológico de coronavirus. 

“Tiene que haber tendencia, tiene que haber varios días por eso si se acuerdan en los 

semáforos pusimos incluso dos semanas en donde puede haber un decremento mantenido 

constante entonces el que haya, creció menos en los últimos días y ayer hubo un ligero 

decremento pero no podemos decir que ya estamos en el tema de la disminución hasta que 

esto no se constate pues por lo menos en una semana o semana y media de disminución 

y por eso damos informes todos los días. 

 
Sheinbaum anuncia un incremento de la capacidad hospitalaria de 6.6% 

Tras presentar, ayer, una ocupación de 80% en las camas generales de los hospitales 

Covid-19 de la Ciudad de México y un 65% en las camas con ventilador, la jefa de gobierno 

de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que hubo un incremento de la 

capacidad hospitalaria total de 6.6%. 

“Todavía estamos esperando algunos ventiladores, ya no adquiridos por el gobierno de la 

Ciudad, pero son adquisiciones que está haciendo el Insabi, como el IMSS y el ISSSTE, de 

tal manera que pueda incrementarse un poco más la capacidad de las áreas de cuidado 

intensivo y al mismo tiempo, el número de camas adicionales”, comentó. 

 

 
Los temas de Sheinbaum en conferencia por coronavirus del 22 de mayo 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que en la Ciudad de México hay 16 mil 

756 casos y mil 754 fallecimientos por coronavirus covid-19, de acuerdo con el ultimo 

reporte de la Secretaría de Salud, así como 3 mil 429 hospitalizados y mil 111 intubados. 

Iztapalapa, la demarcación a nivel local y nacional con más casos de coronavirus, reportó 

175 nuevos casos, que da un acumulado de 3 mil 422.  

 

 

 

http://wradio.com.mx/radio/2020/05/22/nacional/1590171175_012675.html
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/sheinbaum-anuncia-un-incremento-de-la-capacidad-hospitalaria-de-66
https://www.milenio.com/politica/comunidad/claudia-sheinbaum-coronavirus-cdmx-21-mayo_2
https://www.milenio.com/temas/claudia-sheinbaum
https://www.milenio.com/politica/comunidad/coronavirus-alcaldia-cdmx-mapa-casos-muertes-21-mayo
https://www.milenio.com/politica/comunidad/coronavirus-alcaldia-cdmx-mapa-casos-muertes-21-mayo


 

Claudia Sheinbaum da a conocer cuando sería el REGRESO a clases en la CDMX 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, indicó que el 

regreso “Hacia una nueva normalidad” será de manera escalonada tomando en cuenta 

el Semáforo Epidemiológico de la capital de país, puesto que es la entidad que más casos 

registra. 

En entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez en El Heraldo Radio, destacó que 

actividades como la de la construcción y la industria cervecera retomaran sus labores pues 

son consideradas actividades esenciales, además de que presentaron protocolos sanitarios 

para cuidar a sus trabajadores. 

 

 

 

Gobierno ha entregado 740 mil créditos para enfrentar crisis 

Hasta el momento el Gobierno de México ha entregado un total de 740 mil 709 créditos 

mediante siete programas que buscan paliar los efectos negativos económicos generados 

por la pandemia del COVID-19, informó Graciela Márquez, titular de la Secretaría de 

Economía. 

Durante la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, explicó que de abril 

a mayo se han entregado los apoyos de Créditos a la Palabra, Créditos Solidarios del IMSS, 

Tandas del Bienestar, Créditos personales del ISSSTE, Créditos para vivienda 

FOVISSSTE, Créditos para vivienda INFONAVIT y Créditos de nómina FONACOT que 

equivalen a 44 mil 721 millones de pesos. 

 

 

Julio Frenk: ‘Desastroso reabrir economía sin pruebas de COVID-19’ 

El exsecretario de Salud, Julio Frenk Mora, acusó que es una “irresponsabilidad” reabrir la 

actividad productiva y económica del país sin hacer pruebas de coronavirus o COVID-19 a 

una parte de la ciudadanía; temió que el resultado de ello podría “ser desastroso”. 

En entrevista con El Universal, el secretario de Salud en los tiempos de Vicente Fox, 

expresó: “Para que la gente salga de sus casas es fundamental hacer las pruebas, porque 

si no se nos va a volver a salir de control y vamos a tener que volverle a pedir a todo el 

mundo que se quede en su casa, eso va a ser desastroso. Es una irresponsabilidad decir 

que se puede abrir la economía sin hacer pruebas”. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/cdmx/sep-regreso-a-clases-cdmx-cuando-seria-actividades-ciclo-escolar-2019-2020-claudia-sheinbaum/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/gobierno-ha-entregado-740-mil-creditos-para-enfrentar-crisis/1383554
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/julio-frenk-desastroso-reabrir-economía-sin-pruebas-de-covid-19/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/irresponsable-y-desastroso-reabrir-sin-pruebas-frenk-mora


 

 

Hidroxicloroquina y cloroquina no sirven contra coronavirus: estudio 

Un amplio estudio con casi 100 mil enfermos de coronavirus descartó que la cloroquina y 

la hidroxicloroquina sean eficaces contra el coronavirus, y subrayó que ambos 

medicamentos aumentan incluso el riesgo de morir. 

La hidroxicloroquina se usa normalmente para tratar afecciones como la artritis, mientras 

que la cloroquina es un antipalúdico. 

El presidente estadounidense, Donald Trump, afirmó que utilizaba la hidroxicloroquina 

como medida de prevención contra la COVID-19, mientras el gobierno brasileño de Jair 

Bolsonaro recomienda las dos para tratar a pacientes con síntomas leves del nuevo 

coronavirus. 

 

 

Hidroxicloroquina, relacionada con mayor riesgo de muerte en pacientes Covid-19 

El estudio muestra que los pacientes que tomaron en su tratamiento este medicamento 

combinado con antibióticos tienen un riesgo 411% de experimentar arritmias cardiácas y 

45% mayor de morir. 

Los enfermos detectados con Covid-19 que tomaron hidroxicloroquina o algún tratamiento 

con dosis de cloroquina presentan mayores probabilidades de desarrollar problemáticas en 

el ritmo cardiáco o incluso morir, de acuerdo con estudios de una revisión publicada en la 

revista médica The Lancet. 

 

 

Anuncia AMLO 700 mil créditos para taxistas, meseros, tianguistas… 

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que los créditos solidarios, no se 

han logrado colocar, por lo que anunció que 700 mil de ellos, serán destinados a los grupos 

de trabajadores independientes que se han manifestado en Palacio Nacional, como 

son meseros, camareros, tianguistas, y taxistas, entre otros grupos. 

Del millón de créditos dirigidos a pequeñas y medianas empresas que no despidieron a sus 

empleados durante los primeros tres meses, solo se han colocado 195 mil. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/hidroxicloroquina-y-cloroquina-no-sirven-contra-coronavirus-estudio/1383588
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Hidroxicloroquina-relacionada-con-mayor-riesgo-de-muerte-en-pacientes-Covid-19-20200522-0050.html
https://www.razon.com.mx/mexico/anuncia-amlo-700-mil-creditos-para-taxistas-meseros-tianguistas/
https://twitter.com/lopezobrador_


 

 

 
Gobierno de CDMX dará en junio otros 500 pesos extra a beneficiarios de becas 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó este viernes que 

se extenderá al mes de junio la entrega de 500 pesos extra a los beneficiarios del programa 

Mi Beca para Empezar, esto por el impacto económico que ha generado el COVID-19. 

"Va haber un nuevo deposito para todos los niños de escuela pública por 500 pesos además 

de los 300 a 400 pesos que reciben por Mi Beca para Empezar todos los meses, van a 

tener este apoyo adicional de 500 pesos. 

"Ya se dio en abril, en mayo y el 1 de junio va a haber un apoyo adicional para apoyar a las 

familias de la ciudad", dijo durante la conferencia diaria para abordar la situación del nuevo 

coronavirus en CDMX. 

 
Por coronavirus, cayó 50% carga transportada en AICM 

La crisis por la pandemia de covid-19 también afectó el movimiento de carga a través 

del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM), debido a que en abril se registró 

en abril una cifra de 22 mil 650 toneladas, con lo cual se dio un descenso de 50 por ciento, 

en comparación al mismo periodo del año pasado. 

El especialista en aviación, Fernando Gómez Suárez, indicó que este escenario es reflejo 

del cierre de fronteras y las restricciones a los viajes que implementaron diversos países 

como medida para prevenir la propagación de esta enfermedad. 

 

 

Tras crisis del coronavirus, América Latina necesita más integración: OCDE 

Aunque el efecto de la crisis por la pandemia del coronavirus SARS-CoV-2 será mundial y 

eso se verá reflejado en la próxima revisión de las proyecciones económicas, en América 

Latina el problema no viene de la pandemia sino de tiempo atrás, y si bien todavía hay 

lecciones por aprender lo que la región necesita es fortalecer la integración, señaló la 

Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). 

En videoconferencia organizada por The Inter-American Dialogue, el secretario general de 

la OCDE, José Ángel Gurría, señaló que, básicamente, lo que la región necesita es 

integración, comercial, de inversión, en infraestructura, digital, etcétera, porque de ahí 

parten los déficits que se tienen y que ahora se han manifestado en áreas como salud y 

educación. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/gobierno-de-cdmx-extiende-entrega-de-apoyo-500-pesos-extra-a-beneficiarios-de-mi-beca-para-empezar
https://www.milenio.com/negocios/cayo-50-vuelos-carga-transportada-aicm-coronavirus
https://www.milenio.com/buscador?text=covid+19
https://www.milenio.com/buscador?text=Aeropuerto+Internacional+de+Ciudad+de+M%C3%A9xico+%28AICM
https://www.milenio.com/negocios/coronavirus-america-latina-necesita-integracion-ocde
https://www.milenio.com/politica/coronavirus-mexico-22-mayo-noticias-covid-19


 

 
¿Te preocupa que billetes y monedas estén contaminados con COVID-19? Te explicamos 

qué ocurre 

A algunas personas les preocupa que el dinero en efectivo pueda estar propagando el 

coronavirus. 

A principios de este año, tanto China como Corea del Sur comenzaron a esterilizar sus 

billetes con luz UV o calor intenso antes de volver a usarlos. 

También pusieron en cuarentena sus recibos bancarios durante 14 días con la esperanza 

de que cualquier virus persistente muriera durante ese tiempo. 

 

 

 
¿Qué hacer si tu hijo tiene síntomas parecidos a la Enfermedad de Kawasaki por el COVID-

19? 

Juan Francisco Galán Herrera, director general de Coordinación de Hospitales Regionales 

de Alta Especialidad, explicó este jueves en qué consiste y cuáles son los síntomas del 

síndrome inflamatorio multisistémico, parecido a la Enfermedad de Kawasaki, que se ha 

presentado en niños de Estados Unidos e Italia durante la pandemia del SARS-CoV-2, el 

nuevo coronavirus causante de la enfermedad COVID-19. 

"Todavía no se tienen muy conocido cuál es el mecanismo disparador de esto (la 

Enfermedad de Kawasaki), pero se ha asociado no solo con este SARS-CoV-2, sino con 

otros virus, desencadenantes de este proceso. Es una respuesta inmune, no es que se 

vaya a presentar COVID-19 en niños de esta manera. Habitualmente, la Enfermedad de 

Kawasaki tiene que cumplir con ciertas presentaciones para ser determinada como tal", 

comentó Galán Herrera durante la conferencia para dar a conocer la situación de la 

pandemia en México. 

 
Liga MX cancela el Clausura 2020 ante contingencia del COVID-19; no habrá campeón 

La Liga MX anunció este viernes la cancelación del Torneo Clausura 2020, debido a la 

emergencia sanitaria del COVID-19. 

"La Asamblea Extraordinaria de la LIGA MX acordó concluir anticipadamente el Torneo 

Clausura 2020 de la LIGA MX en sus ramas varonil y femenil", destacó en un comunicado 

difundido en redes sociales. 

Además, dio a conocer que no habrá campeón entre los tres lineamientos principales. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/salud/te-preocupa-que-billetes-y-monedas-esten-contaminados-con-covid-19-te-explicamos-que-ocurre
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/te-preocupa-que-billetes-y-monedas-esten-contaminados-con-covid-19-te-explicamos-que-ocurre
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/que-hacer-si-tu-hijo-tiene-sintomas-parecidos-al-sindrome-kawasaki-por-el-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/que-hacer-si-tu-hijo-tiene-sintomas-parecidos-al-sindrome-kawasaki-por-el-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/deportes/liga-mx-cancela-el-clausura-2020-ante-contingencia-del-covid-19-no-habra-campeon


 

 
Mas de 10 mil personas participarán en ensayo de vacuna COVID, entre ellos niños 

La Universidad de Oxford anunció hoy que ampliará a más de 10 mil personas la 

participación en los test de vacunas diseñadas para combatir el coronavirus e incluirá entre 

ellas a individuos mayores de 70 años y a niños de edades comprendidas entre los 5 y los 

12 años. 

Esta universidad británica, a través del Instituto Jenner para la Investigación de Vacunas, 

inició la primera fase de pruebas el pasado mes de abril con mil sujetos sanos menores de 

56 años, a los que ahora se unen en la segunda más de 10.200 personas incluyendo a los 

nuevos grupos de edad. 

 

 

Sudamérica es el “nuevo epicentro” de la pandemia: OMS 

Sudamérica es "un nuevo epicentro" de la pandemia del nuevo coronavirus, en particular 

Brasil, el país más afectado, estimó el viernes la Organización Mundial de la Salud (OMS). 

"Sudamérica se convirtió en un nuevo epicentro de la enfermedad. Vemos el número de 

casos aumentar en muchos países sudamericanos", declaró el responsable de situaciones 

de emergencia de la OMS, Michael Ryan, en teleconferencia desde Ginebra. 

 

 

Vacuna china contra COVID-19 da buenos resultados en primeras pruebas al crear 

anticuerpos 

El Instituto de Biotecnología de Beijing y la compañía Cansino Biologics, que trabajan en 

conjunto para desarrollar una vacuna contra COVID-19, anunciaron los resultados de 

la fase I de la primera vacuna que se pone en marcha en el país asiático. 

De acuerdo con un artículo publicado en la revista The Lancet, los 108 voluntarios que 

participaron en el experimento toleraron la vacuna, por lo que resultó segura, además de 

que permitió que crearan anticuerpos tipo T. 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-mas_de_10_mil_personas_participaran_en_ensayo_de_vacuna_covid_entre_ellos_ninos-1154450-2020
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/05/22/sudamerica-es-el-201cnuevo-epicentro201d-de-la-pandemia-oms-9406.html
https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/vacuna-china-contra-covid-19-es-segura-permitio-a-voluntarios-crear-anticuerpos-estudio
https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/vacuna-china-contra-covid-19-es-segura-permitio-a-voluntarios-crear-anticuerpos-estudio


 

 

Vacuna británica contra coronavirus se ensayará en 10,000 personas 

La Universidad de Oxford y AstraZeneca están reclutando alrededor de 10,000 adultos y 

niños en Reino Unido para los ensayos de una vacuna experimental contra el coronavirus, 

un día después de recibir respaldo financiero de Estados Unidos por 1,200 millones de 

dólares. 

Instituciones de todo Reino Unido ya han comenzado a inscribir a hasta 10,260 adultos y 

niños para ver comprobar la respuesta del sistema inmunológico humano a la vacuna y su 

seguridad, dijo la prestigiosa universidad. 

 

 

OMS PUBLICA GUÍA SOBRE COVID-19 PARA JÓVENES 

El Centro Smithsonian de Educación Científica (SSEC), en colaboración con la 

Organización Mundial de la Salud (OMS) y la InterAcademy Partnership (IAP), desarrolló 

una guía rápida para jóvenes titulada “Covid-19: ¿Cómo puedo protegerme a mí mismo y a 

los demás?”. 

La guía, que se basa en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, 

tiene como objetivo ayudar a los jóvenes de ocho a 17 años a comprender aspectos 

científicos y relacionados con las ciencias sociales de COVD-19, así como a tomar medidas 

para protegerse a sí mismos. 

 

El viaje mortal de Demetria, que padecía Covid-19, de Chicago a Iguala. 

Doña Demetria con residencia en Estados Unidos, viajó el 25 de marzo en un 

camión de la compañía Transportes Guerrero, recorrió más de 3 mil 500 kilómetros 

desde la ciudad de los Grandes Lagos hasta Iguala.  

Sin embargo, sin saber doña Demetria era portadora de covid-19 y así acudió de 

compras al mercado, además de asistir a los 15 años de su nieta en la comunidad 

de Machito de la Flores, en Cocula.  

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Vacuna-britanica-contra-coronavirus-se-ensayara-en-10000-personas-20200522-0038.html
https://www.excelsior.com.mx/trending/oms-publica-guia-sobre-covid-19-para-jovenes/1383570
https://lasillarota.com/estados/el-viaje-mortal-de-demetria-que-padecia-covid-de-chicago-a-igua-guerrero-iguala-dona-demetria-historia/394439
https://lasillarota.com/estados/covid-cobra-la-vida-de-otro-medico-del-imss-ahora-en-guerrero-guerrero-medico-imss-muerto/384054


 

Necesitamos una perspectiva mayor sobre los virus, más allá del ser humano: Lazcano 

Como parte de los actos del festival realizados hoy, se llevó a cabo una mesa de diálogo 

virtual entre la Premio Nobel de Química Ada Yonath y Antonio Lazcano, quienes además 

de ser amigos, han compartido el lenguaje de la ciencia en sus investigaciones, señalaron. 

En el encuentro, entre otros temas, hablaron sobre cómo hay que ver a los virus más allá 

de la visión antropocéntrica, puesto que son clave para entender el origen de la vida. 

¿Los virus están vivos?, ¿cuál es su propósito desde la perspectiva de la biología evolutiva? 

Fueron las preguntas que José Gordon, moderador del encuentro digital, realizó a los 

científicos. “Si estás interesado en el origen de la vida, debes de tratar de entender de 

cuando algo no está vivo a cuando lo está”, dijo el miembro de El Colegio Nacional y Premio 

Crónica. “Por ello necesitas una forma implícita de reconocer la diferencia entre ambos 

estados”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-necesitamos_una_perspectiva_mayor_sobre_los_virus_mas_alla_del_ser_humano_lazcano-1154442-2020


 

Notas Pensiones 
 

 

Sistema de capitalización individual es eficiente: Natixis 

Ante la incertidumbre que se ha generado sobre qué rumbo tomará la reforma en pensiones 

que se haga en este sexenio, los trabajadores deben estar seguros de que el dinero que se 

encuentra dentro de las administradoras de fondos para el retiro (afore) es parte de su 

patrimonio, indicó Mauricio Giordano, director general de Natixis Investment Managers. 

“La gente tiene que recordar que el dinero que está en las afores es suyo, no es un dinero 

del gobierno ni una reserva para que se hagan los proyectos insignia. Es dinero de la gente 

para su jubilación”, dijo en entrevista el directivo de una de las administradoras de activos 

más importantes a nivel internacional y que trabaja con diversas afores para llevar acabo 

mandatos de inversiones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/seguridad-social/2020/05/22/sistema-de-capitalizacion-individual-es-eficiente-natixis


Notas Presupuesto y Gasto 

 

SCJN invalida mandato en San Luis Potosí sobre presupuesto municipal 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aprobó una sentencia que le otorga la 

razón jurídica al municipio de San Luis Potosí, al declarar inválidos los artículos 57, fracción 

XXXI y XXXII, así como el primer párrafo del artículo 115 de la Constitución Política del 

Estado, fortalece la autonomía municipal. 

 En los artículos declarados inválidos se facultaba a la legislatura local a autorizar la 

enajenación de los bienes municipales, y las concesiones que otorgaran los ayuntamientos, 

cuando se excediera el término de su administración, así como a prohibir a los 

ayuntamientos celebrar contratos que comprometa los bienes y servicios públicos de los 

municipios, sin tener la autorización del congreso local.  

 

 

Fideicomisos bajo la lupa, 44 de ellos acumulan 91 mil mdp: Mario Delgado 

Luego de las manifestaciones de artistas y cineastas entre ellos Guillermo del Toro 

rechazando la desaparición del Fondo de Inversión y Estímulos al Cine, (Fidecine) y el 

debate con legisladores; éste continuará funcionando. 

Al respecto, el diputado Mario Delgado afirmó que toda la comunidad cinematográfica 

defendió el fondo Fidecine, “es uno de los instrumentos que sí funciona y no debe 

desaparecer”. 

En el espacio de "Así las Cosas" con Gabriela Warkentin y Javier Risco, el legislador dijo 

que es sano que haya una discusión pública de fideicomisos en el que cada uno mostrará 

sus virtudes y defectos. 

 

 

Cineastas logran que México no cancele parte de presupuesto para séptimo arte 

Tras una reunión en línea con representantes de la industria cinematográfica mexicana, la 

Cámara de Diputados anunció cerca de la medianoche de este viernes que no será 

eliminado el Fondo de Inversión y Estímulos al Cine (Fidecine). 

"En diálogo extraordinario con la comunidad cinematográfica, llegamos a los siguientes 

acuerdos", publicó en Twitter Mario Delgado, líder de la bancada de Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados. 

 

https://www.milenio.com/estados/san-luis-potosi-scjn-invalida-mandato-presupuesto-local
http://wradio.com.mx/programa/2020/05/22/asi_las_cosas/1590152452_598740.html
https://www.infobae.com/america/agencias/2020/05/22/cineastas-logran-que-mexico-no-cancele-parte-de-presupuesto-para-septimo-arte/


 

Los cineastas que alzaron la voz para salvar el Fidecine 

Los directores de cine mexicanos, conocidos como los Tres Amigos, Guillermo del 

Toro, Alfonso Cuarón, y Alejandro González Iñárritu, se aliaron con la comunidad 

cinematográfica mexicana para, en una hora, echar atrás la desaparición del 

Fidecine, que promovía una iniciativa de Morena en la Cámara de Diputados. 

Los tres reconocidos directores participaron en un encuentro virtual organizado por 

el presidente de la Comisión de Cultura y Cinematografía de la Cámara Baja, Sergio 

Mayer, junto con Mario Delgado, coordinador morenista y firmante de la iniciativa 

 

 

Extinguir fideicomisos afecta la investigación, becas, atletas y el dinero iría a una 

caja negra 

La Cámara de Diputados pretende extinguir fideicomisos creados por decreto de ley 

que dejaría sin recursos a 26 centros de investigación, alumnos becados en el 

extranjero, atletas de alto rendimiento y medallistas olímpicos; periodistas y 

defensores de derechos humanos amenazados, y extrabajadores migratorios del 

Programa Bracero, ahora ancianos. 

El argumento es que con la desaparición de 44 fideicomisos y 4 fondos a través de 

la modificación de 14 leyes y la eliminación de una, el gobierno federal obtendría 

recursos para enfrentar la crisis derivada de la pandemia de coronovirus. 

 

¿Cómo va la entrega de créditos de AMLO ante crisis de covid? 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que su gobierno busca 

entregar un total de 4 millones de créditos en el ejercicio fiscal 2020, con un gasto 

ejercido de 307 mil 557 millones de pesos, con motivo de la crisis 

económica generada por el coronavirus covid-19. 

En conferencia mañanera, López Obrador detalló que hay siete modalidades de 

apoyos, de forma que se puedan dispersar los recursos, así como reactivar 

la economía y generar empleos. 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/los-cineastas-que-alzaron-la-voz-para-salvar-el-fidecine-fidecine-alfonso-cuaron-eficine/394436
https://www.animalpolitico.com/2020/05/extinguir-fideicomisos-becas-atletas-dinero/
https://www.animalpolitico.com/2020/05/extinguir-fideicomisos-becas-atletas-dinero/
https://lasillarota.com/nacion/como-va-la-entrega-de-creditos-de-amlo-ante-crisis-de-covid-coronavirus-covid-19-creditos-zoe-robledo/394451


 

Desaparecer fideicomisos representaría 91 mmdp para el gobierno 

El tema con la derogación de los 44 fideicomisos no es tema menor. Los morenistas 

buscan nada más y nada menos que 91 mil millones de pesos para que el gobierno 

controle y reajuste para la crisis económica que se avecina con el coronavirus.  

Aunque desde el Senado, Ricardo Monreal, ya dijo que se revisará a cabalidad por 

las implicaciones que tendría desaparecerlos. 

 

Centros de Justicia para Mujeres piden más presupuesto 

Directoras de Centros de Justicia para Mujeres de todo el país, demandaron que estas 

instituciones se incorporen a la Ley de Acceso a una Vida Libre de Violencia y que se les 

otorguen presupuestos propios, suficientes y oportunos para atender la creciente demanda 

de atención a mujeres, niñas y adolescentes violentadas. 

Durante un Parlamento Abierto virtual organizado por la Comisión de Igualdad de 

Género de la Cámara de Diputados, dichas funcionarias lamentaron que su intenso y 

permanente labor no sea reconocida con un rango adecuado ni presupuesto. 

 

Presupuesto para protección de mujeres es incierto, alerta Sánchez Cordero 

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, reconoció que la mayor cantidad de 

recursos públicos se están destinando a la atención del coronavirus (Covid-19), por lo que 

el presupuesto que ya se tenía contemplado para otros temas, como la protección de 

mujeres víctimas de violencia, es incierto. 

En una reunión virtual con organizaciones feministas, Sánchez Cordero explicó que la 

emergencia sanitaria ha traído consigo una crisis económica porque el sector salud ha 

tenido que utilizar parte del erario para atender el Covid-19. Esto ha llevado al gobierno 

federal a buscar alternativas económicas para seguir protegiendo a las mujeres. 

 

 

 

 

 

https://politico.mx/politileaks/politileaks-congreso/desaparecer-fideicomisos-representaría-91-mmdp-para-el-gobierno/
http://wradio.com.mx/radio/2020/05/22/nacional/1590101157_844057.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presupuesto-para-proteger-mujeres-es-incierto-alerta-olga-sanchez-cordero


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        22.76 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         23.11                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

Bajan precios de huevo blanco, limón, papa, manzana y pollo entero: Profeco 

En las últimas cuatro semanas los precios de diversos alimentos que conforman la canasta 

alimentaria registraron una tendencia a la baja, dijo la Procuraduría Federal del 

Consumidor (Profeco). 

Entre los que están, el pollo entero bajó en promedio de 42.5 a 29.9 pesos el kilo en 

supermercados de Michoacán; mientras que en el Estado de México disminuyó de 39.9 a 

29.9 pesos el kilo. Aunque el promedio nacional del pollo entero es de 36.7 pesos el kilo. 

 

Suben precios 0.30% quincenal y 2.83% anual 

En la primera quincena de mayo, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) 

aumentó 0.30 por ciento respecto a la quincena anterior y la inflación anual fue de 2.83 por 

ciento, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

La variación de la primera mitad de mayo es la más elevada en cinco quincenas y a tasa 

anual en cuatro, dado que en la primera quincena de marzo fue de 3.71 por ciento. 
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https://www.reforma.com/suben-precios-0-30-quincenal-y-2-83-anual/ar1948723?v=3


 

 
Se prevé contracción del PIB por Covid-19: SE 

Graciela Márquez Colín, titular de Economía (SE), informó esta mañana que debido al paro 

de actividades no esenciales ocasionada por la contingencia de la pandemia del Covid-

19 se prevé una contracción en el segundo trimestre del Producto Interno Bruto (PIB). 

“Cuando tengamos ya las primeras cifras del PIB que se dan para el segundo trimestre ahí 

podremos hacer un seguimiento más puntual, lo que si estamos esperando es un cierre; 

una suspensión de las actividades necesariamente nos va a llevar a una contracción”. 

“Lo que estamos esperando, es que aquellas actividades que vieron suspendidas su 

operación pues seguramente van a ser más afectadas, tenemos también reportes de 

turismo, de ocupación hotelera, de la industria aeronáutica; lo que estamos esperando es 

que aquellas consideradas no esenciales tengan el mayor impacto”. 

 

Peso tiene su mejor semana desde el 10 de abril 

La balanza en el mercado se inclinó a favor del peso esta semana, y en general en las 

divisas de mercados emergentes, y esto lo confirman los siete días de ganancias frente al 

dólar y la mejor semana desde el 10 de abril. 

De acuerdo con datos de Banco de México, la moneda mexicana se apreció 5.19 por ciento 

en los cinco días de operación. 

Este viernes la moneda logró un avance de 0.43 por ciento, el cual coronó los avances, 

para cotizar en 22.76 unidades. 

En ventanilla bancaria, el dólar cotiza en 23.11 unidades, según datos de Citibanamex. 

 

Peso cotiza en 23.01 por dólar, hay nerviosismo por China 

El peso inició la sesión de este viernes con una depreciación de 15 centavos, al negociarse 

en 23.0175 por dólar, ante un fortalecimiento generalizado de la divisa estadounidense 

como consecuencia de una mayor percepción de riesgo en los mercados financieros 

globales. 

Ello luego de que ayer por la noche el gobierno de China dio a conocer una propuesta de 

ley para que en Hong Kong se considere como delito la traición, secesión, sedición y 

subversión. Esa legislación permitiría que las autoridades de seguridad de ese país ejerzan 

control directo sobre la región administrativa. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/se-preve-contraccion-del-pib-por-covid-19-se
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
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https://www.excelsior.com.mx/nacional/peso-cotiza-en-2301-por-dolar-hay-nerviosismo-por-china/1383578


 

Inflación de primera quincena de mayo tiene primer alza en 17 años 

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una variación de 0.30 por 

ciento en su comparación quincenal durante la primera quincena de mayo, informó este 

viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Dicha cifra representó su primer alza para un mismo periodo en 17 años. La última vez que 

esto ocurrió fue en la primera quincena de mayo de 2002,cuando se presentó un incremento 

de 0.27 por ciento. 

A tasa anual, la inflación presentó una variación de 2.83 por ciento durante dicho periodo, 

de acuerdo con datos del Inegi. 

 

 

Sube inflación en la primera quincena de mayo 

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) sorprendió al alza durante la primera 

quincena de mayo, al ubicarse en 0.30 por ciento, debido principalmente al avance en los 

precios de los productos agropecuarios y de la gasolina. 

Con base en lo anterior, la inflación a tasa anual remontó a 2.83 por ciento (%) desde 2.21 

por ciento, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). 

 

 

ISSSTE entrega más de 98 mil créditos personales 

Luis Antonio Ramírez Pineda, director general del Instituto de Seguridad y Servicios 

Sociales de los Trabajadores (ISSSTE), informó que se han otorgado 98 mil 252 créditos, 

que equivalen a un monto de cuatro mil 945.1 millones pesos. 

“Son préstamos personales créditos verdes, ordinarios, especiales rojos, y 

conmemorativos, los blancos. Lo importante van de 20 mil 700 hasta los 712 mil pesos a 

partir de mayo se hizo una revisión de las tasas, para hacerlas más cómodas, incluso para 

los trabajadores”, explicó. 

Durante la conferencia de prensa, el funcionario federal indicó que aquellas personas que 

no hayan salido sorteadas pueden participar en el tercer sorteo que iniciará a del 1 al 15 de 

junio. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/inflacion-registra-en-la-primera-quincena-de-mayo-su-mayor-nivel-en-dos-meses
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Sectur busca sumar al turismo médico a la plataforma VisitMéxico 

Miguel Torruco, afirmó que a partir de julio la actividad turística estará “más abierta”, porque 

los semáforos sanitarios estarán en colores más propicios e invitó a representantes del 

turismo médico a sumarse a la plataforma de promoción VisitMéxico. 

El secretario de Turismo, Miguel Torruco, afirmó que a partir de julio la actividad turística 

estará “más abierta”, porque los semáforos sanitarios estarán en colores más propicios e 

invitó a representantes del turismo médico a sumarse a la plataforma de promoción 

VisitMéxico. 

 

 

General Motors reinicia operaciones en dos plantas de México  

General Motors reabrió algunas operaciones en sus dos fábricas ubicadas en Ramos 

Arizpe, Coahuila y en Silao, Guanajuato, después del freno que sufrió la industria automotriz 

por la pandemia del COVID-19. 

La firma estadounidense aumentará de forma paulatina los trabajos dentro de ambos 

complejos y a partir de este viernes se reanudarían las unidades de ensamblaje, compartió 

la empresa en un comunicado. 

 

 

Al final del año, 12 millones de mexicanos serán pobres: BBVA 

El banco BBVA estimó que este año 12 millones de personas entrarían en pobreza en el 

país, lo que significa que cada día serán 32,786 nuevas personas en pobreza o 1,366 por 

hora. 

La institución financiera analizó dos escenarios que podrían aparecer en el país a causa de 

la pandemia de coronavirus (Covid-19). 

En el escenario uno, BBVA espera una contracción del PIB en 7.0% para 2020, lo que 

ocasionaría un aumento de 12 millones de personas en pobreza. 
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AMLO informa que hay 650 mil departamentos del Infonavit abandonados 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que hay 650 mil departamentos en el 

abandono. Expuso que anteriormente en el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para 

los Trabajadores (Infonavit) las casas que construían en lugares inaccesibles. 

“El Infonavit tiene sus créditos que se entregan de manera natural y decía yo que hay una 

mala experiencia porque hubo mucha corrupción y construyendo muy mal en cerros, en 

barrancas, en lugares inaccesibles, malas construcciones, huevitos de 30 metros 

cuadrados, carísimos, tan es así que hay 650 mil departamentos abandonados”. 

 

 

Wall Street abre a la baja en medio de tensiones entre EU y China 

Los principales índices de Wall Street caen este viernes, pero se encaminan a una semana 

de ganancias, en medio de las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China. 

El Promedio Industrial Dow Jones pierde 0.10 por ciento, a 24,450.67 unidades; el S&P 500 

retrocede 0.09 por ciento, a 2,945.78 puntos, y el Nasdaq Composite baja 0.08 por ciento, 

a 9,277.76 unidades. 

 

 

¿Qué hago si no me dan utilidades? 

Las empresas tienen hasta el último día de mayo para cumplir con el reparto de 

utilidades entre sus empleados, un derecho constitucional mediante el cual estos deben 

recibir una parte de las ganancias de las compañías para las que trabajan. De no cumplirse, 

aquí te decimos qué debes hacer. 

Si tienes derecho al reparto de utilidades y no las recibes, la Procuraduría Federal de la 

Defensa del Trabajo (Profedet) brinda un servicio gratuito de asesoría, conciliación y en 

caso de ser necesario, de representación jurídica, para el reclamo de las utilidades. 
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Rescinden contrato a empresa que entregó ventiladores usados en Puebla 

Autoridades del municipio de Puebla iniciaron un proceso de rescisión de contrato y penas 

convencionales en contra de una empresa que pretendió entregar ventiladores usados para 

atender a enfermos de Covid-19 y que serían donados al Gobierno Estatal. 

Se trata de la compañía Full Hen S.A. de C.V., la cual había obtenido un contrato por 15 

millones de pesos para la entrega de 12 ventiladores especializados, que al momento de 

ser entregados se descubrió que no eran nuevos. 

 

 

Critican europeos cambios energéticos 

Las Cámaras Europeas de Comercio e Industria enviaron una misiva a la titular de la 

Secretaría de Economía, Graciela Márquez, en la que le advierten que los cambios en 

materia energética frenan el interés a favor de México, merman la confianza por falta de 

seguridad jurídica e impedirán el arribo de inversiones en éste y otros sectores. 

La Asociación Mexicana de Cámaras de Comercio e Industria de Países Europeos explicó 

en una misiva de dos cuartillas que otro tema que preocupa es que el gobierno mexicano 

no ha adoptado medidas suficientes de apoyo a empresas formales, a diferencia de lo que 

sí han hecho otros países de la OCDE y América Latina 
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Notas Nacionales 

 

 

"Cada quien interpreta datos como los entiende", AMLO sobre cifras de corrupción del Inegi 

El presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó que sobre el índice de percepción 

de corrupción del INEGI, “cada quien interpreta los datos como los entiende”, por lo que 

refirió que aún en esta misma encuesta se tiene la percepción de que está bajando este 

flagelo en México. 

Reiteró que se está limpiando de arriba para abajo y abajo todavía hay extorsión y 

“gobiernos locales que todavía siguen sin entender que esto ya cambió, por más que les 

mando telegramas avisándoles, cero corrupción, cero impunidad, ten cuidado porque vas a 

ir al botel”. 

 

Abajo todavía hay extorsión y gobiernos locales que siguen sin entender: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador refirió que de acuerdo a la encuesta del 

Instituto Nacional de Geografía y Estadística, la percepción respecto a la confianza y 

honestidad del Gobierno Federal por parte de la población, es favorable. Sin embargo, 

aclaró que en los gobiernos locales aún hay casos de “extorsión” y corrupción. 

Expresó: “El Inegi le da más confianza, mejor dicho la encuesta del Inegi reporta que la 

gente le tiene más confianza al actual gobierno, y le tiene más confianza porque ya no hay 

corrupción”. Y lamentó que “Abajo todavía hay extorsión y gobiernos locales que todavía 

siguen sin entender que esto ya cambió, por más que les mando telegramas: ‘Situación 

cambio. Cero corrupción, cero impunidad. Ten cuidado no vayas a terminar en el bote’. Les 

mando el telegrama pero muchos no escuchan”. 

 

Culpa AMLO a gobiernos anteriores por refinerías sucias 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la NASA estaba "en la luna" por 

no reportar antes la contaminación en refinerías de México. 

En conferencia matutina, el Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que su 

Gobierno trabaja en un programa para rehabilitarlas, tras el descuido de Administraciones 

anteriores. 
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Querétaro reporta disminución en casos de homicidio, robo y extorsión 

Querétaro es uno de los estados con resultados “más satisfactorios” en materia de 

seguridad, aseguró el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo, en 

la conferencia matutina de la Presidencia de la República, al presentar las cifras del 

Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 

El estado se ubica como la octava entidad con menor cantidad homicidios dolosos, en lo 

que va del año, de acuerdo con cifras del Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de 

Seguridad Pública, contrario a lo que ocurre en los estados con los que tiene colindancia. 

 

Notimex promueve amparo contra arresto por violar derecho a huelga 

El departamento legal de Notimex promovió una demanda de amparo en contra de 

cualquier orden de arresto administrativo que pudiera ejecutarse contra sus directivos por 

violar el derecho a huelga al incumplir con la paralización de actividades de la Agencia de 

Noticias del Estado Mexicano. 

Registros judiciales indican que el litigio fue presentado ante un juez federal el 19 de mayo, 

cinco días después de que la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje notificó a la directora 

de Notimex, Sanjuana Martínez, la decisión de suspender de inmediato las operaciones de 

la agencia para acatar la huelga "legal y legítima" del SutNotimex que estalló el 21 de 

febrero. 

 

 

AMLO se deslinda en el caso Notimex; "Le creo a todos” 

El presidente Andrés Manuel López Obrador confió en que el asunto laboral en Notimex 

sea resuelto por los integrantes de esta agencia de noticias del Estado mexicano. 

Enfatizó que cree a todas las partes involucradas en el tema de la investigación de Aristegui 

Noticias, Signa Lab y Artículo 19 que señala a la agencia Notimex de agresiones en redes 

sociales contra periodistas o funcionarios considerados como "adversarios". 
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SCT anuncia fechas de trámites administrativos para el autotransporte 

Ciudad de México. A través del Diario Oficial de la Federación (DOF), la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT) publicó en el los días que serán considerados como 

inhábiles para efectos de los actos y procedimientos administrativos para el autotransporte 

de carga con motivo de la contingencia por COVID-19: 

• La realización de exámenes psicofísicos integrales se reanuda a partir del 06 de 

julio de 2020. 

• Se prorrogan los efectos jurídicos de las constancias de aptitud psicofísica en cuanto 

a su vigencia y validez al 20 julio de 2020. 

• Los trámites relativos a la expedición y reposición de licencia federal de conductor 

se suspenden hasta el 5 de junio de 2020, así como los trámites de expedición de 

permisos, altas y bajas vehiculares, para reanudarse exclusivamente mediante el 

Sistema de Citas que se implemente para su operación en la Dirección General de 

Autotransporte Federal y Centros SCT. 
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Notas Internacionales 

 
Guatemala cumple dos meses bajo toque de queda 

Guatemala cumplió este viernes dos meses bajo toque de queda por el coronavirus a la 

espera de lo peor, tras batir el jueves su propio registro de casos en un solo día con 247 

contagios de coronavirus. 

El país centroamericano impuso el toque de queda el 22 de marzo, con 18 casos de COVID-

19 y un fallecido, y dos meses después acumula 2.512 contagios y 48 decesos. 

Los 247 casos del jueves representan la cantidad más alta detectada en un solo día desde 

que se divulgó el primer caso, el 13 de marzo, y confirman las palabras semanas atrás del 

presidente guatemalteco, Alejandro Giammattei, quien advirtió el que pico de la enfermedad 

llegaría en mayo. 

 
Pide Trump a gobernadores abrir los lugares de culto de inmediato 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, pidió el viernes a los gobernadores 

estatales permitir que los lugares de culto se reabran de inmediato, a medida que el país 

avanza gradualmente hacia un levantamiento de las medidas de cierre por la pandemia de 

Covid-19. 

"Insto a los gobernadores a permitir que nuestras iglesias y lugares de culto se reabran", 

señaló, tras considerar los templos "lugares esenciales que brindan servicios esenciales", 

y agregó que podría anular la decisión de los gobernadores a fin de forzar la reapertura si 

éstos no lo hicieran, aunque no especificó cómo. "En Estados Unidos, necesitamos más 

oración, no menos", afirmó durante una rueda de prensa en la Casa Blanca. 

 
Ordena tribunal de Venezuela tomar bienes de DirecTV 

El máximo tribunal de Venezuela ordenó este viernes la toma "inmediata" de los bienes y 

equipos en el país de la plataforma por suscripción DirecTV, propiedad de la firma 

estadunidense AT&T, después de que cesara sus operaciones a raíz de sanciones de 

Estados Unidos. 

Una sentencia de la Sala Constitucional del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) ordenó a la 

estatal Comisión Nacional de Telecomunicaciones (Conatel) "tomar posesión inmediata de 

todos los bienes muebles e inmuebles, oficinas comerciales, sedes administrativas, centro 

de operaciones y transmisiones, antenas y cualquier otro equipo o instalación destinada a 

la prestación del servicio por suscripción" de DirecTV. 
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Van 106 muertos en India y Bangladesh por el ciclón Amphan 

Al menos 106 personas fallecieron en India y Bangladesh tras el paso del ciclón Amphan, 

el más potente en los últimos 20 años, según los nuevos balances oficiales publicados el 

viernes. 

Pese a los numerosos daños materiales, las pérdidas humanas fueron finalmente limitadas. 

En el pasado, los ciclones más violentos dejaron miles de muertos en esta región del 

mundo. 

 

China evita establecer objetivo de crecimiento anual 

Durante la reunión anual de la décimo tercera Asamblea Popular Nacional de China, los 

parlamentarios se comprometieron a cumplir objetivos de desarrollo como eliminar la 

pobreza y construir una sociedad moderadamente próspera, pero no establecieron un 

objetivo de crecimiento específico para 2020. 

El primer ministro Li Keqiang señaló que la decisión obedece a la incertidumbre existente 

en el mundo y en la propia China sobre el desarrollo económico y comercial, en el contexto 

de la pandemia de Covid-19. 

 

Bolsonaro no salvó la economía ni las vidas: Brasil cava tumbas y escala al top de países 

afectados 

Brasil, 22 de mayo (ElDiario.es).– Brasil no ha encontrado la fórmula para contener la 

COVID-19 y el tiempo se le ha echado encima. Ya es el tercer país del mundo con más 

casos confirmados (supera las 310 mil) y registra 20 mil 047 fallecidos, según datos 

oficiales. Mientras tanto, el Presidente Jair Bolsonaro no se ha desplazado ni un milímetro 

de su posición inicial: la economía del país no puede parar. Sin embargo, se da por segura 

ya una recesión superior al 5 por ciento para 2020. 

Además, dado que el número de test realizados es insuficiente –3.5 por cada mil personas–

, diversos especialistas advierten de que para averiguar el número de casos positivos más 

cercano a la realidad habría que multiplicar por 15 la cifra actual. Por eso es probable que 

aumente también el número de fallecidos. Como en otros países, muchos certificados de 

defunción se han sellado indicando “síndrome respiratorio agudo grave” o dolencias 

similares. 
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Los resultados iniciales de la vacuna china contra el coronavirus indican que es segura y 

genera anticuerpos 

La carrera por obtener una vacuna que acabe con la crisis del coronavirus o al menos 

amortigüe sus efectos comienza a dar sus primeros resultados. Hace cuatro días, a través 

de una nota de prensa, la compañía estadounidense Moderna anunciaba los resultados de 

una prueba con 45 voluntarios sanos.  

Según el comunicado era “segura y bien tolerada” y generaba, al menos en ocho de los 

participantes, unos niveles anticuerpos capaces de neutralizar la infección similares o 

mayores que los que se encuentran en la sangre de pacientes que han superado la 

enfermedad.  

 

“China será la primera en tener la vacuna” 

Florian Krammer recuerda que hasta que llegó la pandemia del coronavirus él se enfrentaba 

a un enemigo mucho más peligroso y complicado. Se trata de un virus capaz de infectar a 

un tercio de la población mundial y que cada año cambia tanto su composición que hay que 

hacer una vacuna nueva. Incluso con esa inmunización el patógeno mata a unas 650.000 

personas al año. Es la gripe en sus dos variantes: estacional y pandémica. 

Incluso con un virus como este la financiación es limitada, en parte porque los humanos 

tenemos mala memoria y respondemos a estímulos urgentes, opina Krammer, virólogo de 

la Escuela de Medicina del Hospital Monte Sinaí, en Nueva York. La última pandemia de 

gripe H1N1 surgió en 2009 y resultó ser mucho menos patogénica de lo esperado.  

  

África supera los 100 mil contagios de covid-19 y más de 3 mil muertos 

El continente africano registra ya 100 mil 114 casos, de los cuales 38 mil 599 ya son 

pacientes recuperados, según las últimas cifras recopiladas por EFE hasta este viernes, a 

partir de los comunicados de los gobiernos y los datos de la Organización Mundial de la 

Salud (OMS) y de la Universidad Johns Hopkins (EU), especializada en esa estadística. 

. El continente ha necesitado 15 días para duplicar sus números - una tasa de crecimiento 

inferior a las observadas en otras regiones - y cuenta con 3 mil 77 fallecidos y una tasa de 

letalidad del 3.1 %, por el momento. 
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Canciller alemana Angela Merkel: “Uno de los problemas de América Latina es que los ricos 

no quieren pagar nada” 

Tanto el Estallido Social como la Crisis del Coronavirus desnudaron por completo el modelo 

neoliberal chileno basado en tres cosas: La explotación sin límite de la Clase Trabajadora, 

una brutal Desigualdad Social y que los ricos no pagan los impuestos que corresponden. 

Esto último se puede extender a todo América Latina, al punto que la Canciller alemana 

Angela Merkel, señaló que “uno de los problemas de América Latina es que los ricos no 

quieren pagar nada”. Notas de Página 12 y Nueva Tribuna detallan: 

Las declaraciones de Ángela Merkel durante una rueda de prensa junto al presidente 

argentino, Alberto Fernández, aún resuenan en los oídos de los defensores del modelo 

económico que ha hecho estragos en Latinoamérica. “Uno de los problemas de América 

Latina es que los ricos no quieren pagar nada”, dijo la primera mandataria alemana en la 

reunión entre ambos líderes en Berlín. 
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Violencia en tiempo de COVID 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Cómo dice mi amigo 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Pequeña licencia/Magú 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Semáforo en espera/Fisgón 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Planeta depredado/Helguera 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

Quédate en palacio/Rocha 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

El laberito de Mario/Chavo del Toro 

 
 

 

 

 

 

 



 

 

¡Corte!/Perujo 

 
 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 



 

 

 



 

 



 

 



 



 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 



 


